

HISTOIRE

DE

L'ANCIEN COUVENT DES MINIMES DE LYON

CHAPITRE I

LA FONDATION DU COUVENT

1553

Le Père Simon Guichard. — La Croix de Colle. — Les bienfaiteurs du couvent. — Théodore de Vichy, doyen de Saint-Jean, Maurice de Fenoyl, obéancier de Saint-Just.

Quand le Père Simon Guichard vint prêcher à Lyon le Carême de 1551 ou de 1552 dans l'église de Sainte-Croix(1), son éloquence, sa piété, les souvenirs de saint François de Paule dont il portait l'habit, attirèrent au

(1) Il nous semble qu'il faut reculer d'une ou deux années, l'arrivée du Père Guichard que Rubys fait prêcher dans notre ville dès 1550. Voici les raisons de cette opinion. Dony d'Attichy (*Histoire générale de l'Ordre, etc.*) raconte que le Père Simon Guichard, alors supérieur général de son ordre, assista à Grenade aux funérailles de saint Jean de Dieu, le fondateur des frères hospitaliers qui portent son nom. Selon Godescard (*Vie des Saints, Tom. I*) ce serviteur de Dieu et des pauvres mourut le 8 mars 1550. Il est donc de toute impossibilité que le Père Minime ait été en même temps en Espagne et en France, à Lyon prêchant un carême et célébrant à Grenade une cérémonie funèbre. — Il prolongea même son séjour dans cette contrée assez longtemps, puisqu'aux fêtes de la Pentecôte il présidait à Valence (Espagne) le chapitre triennal de l'Ordre.

Nous savons du reste que ce religieux fut appelé à Lyon par le cardinal de Tournon qui l'avait entendu à Paris, et, d'après la *Gallia christiana* (tom. IV), ce ne fut qu'en 1551 que ce prélat échangea le siège d'Auch avec Hippolyte d'Este son prédécesseur à Lyon.